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Señor Vicerrector de Formación Integral, Bernardo Gracias por estar 

aquí, Sonia, gracias por acompañarnos, por supuesto Fer que eres el 

rostro con sonrisa de todos, gracias y sobre todo gracias ustedes el gran 

equipo de directores, de escuela y facultad que están aquí esta noche 

acompañándonos porque ustedes en cierto sentido son los 

sembradores de todo ese precioso campo que ustedes hoy no están 

viendo detrás de ustedes, pero que sin duda el día de mañana aunque 

se olviden de su nombres, me refiero a ellos, no a ustedes, sin duda 

ellos tendrán siempre la certeza que hubo grandes hombres que los 

llevaron a donde están en la vida, grandes hombres y grandes mujeres, 

de verdad a cada uno de ustedes, Guillermo, Chema, Tomás, Javier, 

Carlos, Ether, Lulú, Paco, Adriana, Oli, Dr. Sodi, mi querido Roberto, a 

todos ustedes gracias por el esfuerzo que hacen porque esta ceremonia 

pueda llevarse a cabo, de verás mil gracias. 
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Como también quiero comenzar a agradeciendo a todos los que no 

están aquí en el centro, a todos los que están en esta ala de acá y detrás 

de los postes de allá y en aquella ala de allá porque creo que cada uno 

de ustedes está siendo hoy un gran acto de fe, un acto de fe en que 

ellos si se sacaron el 5 por ciento de que nosotros decimos que si lo 

saca, y que el reconocimiento que la universidad, el reconocimiento que 

la universidad está haciendo a sus hijos, a sus hijas es una certeza de 

futuro, eso es muy importante para ustedes, por eso de veras gracias, 

gracias a ustedes, papás, mamás, abuelitos, abuelitas, familia en 

general que son la llama que hace que estos corazones ardan todos los 

días para seguir siendo lo que son en esta universidad. 

Marcelo Peruggia, aunque tiene dos ges en su nombre, en su apellido 

realmente trae el nombre de una de las ciudades más importantes de 

Italia. Perugia es una universidad muy conocida por ser la sede de una 

de las grandes universidades italianas. Solamente que el nombre 

original no era Perugia, el nombre original era Perusa, y Perusa 

significaba, significa en latín ,un lugar que es muy frecuentado, que muy 

usado, un lugar donde se está mucho y por lo tanto se está bien, y de 

veras creo que hoy esta noche Marcelo trayéndonos su apellido a esta 

universidad, nos invita a que sepamos descubrir siempre la universidad 

y eso ustedes, como dijo Paulina, que son los matados, no lo sé si sea 

verdad o no, saben que aquí se está mucho y esperemos que aquí se 

está bien, esperemos que esta universidad siempre sea con todo 

respeto, la Perusa, la Peruga de estos jóvenes, ojala, ojala que así sea, 

ojala que así sea.  
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Marcelo nos ha hecho un regalo, porque nos ha recordado el evangelio 

en cada una de sus palabras, nos ha recordado una de las parábolas 

del evangelio más importantes, que es la del hijo pródigo que nos habla 

del ternero cebado que es asado, porque yo creo que de alguna manera 

lo que tú nos has compartido, es precisamente el saber que una de las 

cosas más importantes de la vida no es el comercio ni el compartir, y 

esto es un poco lo que yo creo jóvenes, cada uno, cada una de ustedes 

quiere esta noche hacer aquí. Van a recibir un premio pero no han 

venido solo, lo van a compartir y al compartir este premio, cada uno y 

cada una de ustedes sean los que obtienen su excelencia académica 

notable o sea los que obtienen su, y felicidades también a ellos, notable 

significa que es digno de atención, los que saquen notable quiere decir 

que les tenemos que echar bien el ojo. O los que tengan su 

característica de sobresaliente que significa que están realmente han 

logrado ir más allá de lo que normalmente se esperaría, los que salen 

por encima, los que van por encima, unos y otros, hoy nosotros jóvenes,  

a cada uno cada una de ustedes, la Anáhuac les reconoce  su 

excelencia académica y por eso es que en cada uno, cada una de 

ustedes nosotros queremos reconocer una gran riqueza. Y ustedes son 

una gran riqueza en esta universidad. No solo por el esfuerzo que sus 

papás ponen cada quincena, en ustedes, son una gran riqueza en esta 

universidad porque en el fondo, en el fondo ustedes son una gran 

esperanza. El Papa Francisco en su encuentro con los jóvenes en 

Morelia, nos dio una pista de lo que tiene que saber ser un joven de 

excelencia. Un joven de excelencia, decía el Papa, usaba una imagen, 

es un joven que sabe unir la esperanza y la riqueza, es decir, él decía 

lo siguiente: La montaña puede tener minerales ricos, que van a servir 
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para el progreso de la humanidad, esa es la riqueza, pero esa riqueza 

hay que transformarla en esperanza con el trabajo, como hacen los 

mineros cuando van sacando esos minerales. Cada uno, cada una es 

estas cuatro cosas, cada uno, cada una es una montaña, ahí está la 

riqueza; cada uno, cada una es una riqueza, son sus valores, sus 

valores humanos, sus valores espirituales, sus valores intelectuales, es 

su simpatía, es su alegría es la sonrisa con la que van por el campus, 

es la alegría con la que se comparten los whatsapp y/o los selfies como 

nos decía Paulina, es la ilusión de mirar al futuro sabiendo que tengo 

todo por escribir por delante y con la verdaderamente garantía de que 

hasta hoy no se me han torcido las líneas y mi letra va bastante bien 

hecha. Son la riqueza, humana, espiritual, intelectual, de esta 

universidad y precisamente porque son mineros, porque le pican, 

porque le trabajan, porque esto que tienen hoy no fue gratis,  no fue de 

porque si, de a ver de tin marín, sino porque le pican como los mineros, 

porque le pican se convierten en esperanza. Como sucede en una 

montaña a veces es la riqueza la que empuja al minero, la que empuja 

la esperanza del minero pero también sin la esperanza el minero dejaría 

de buscar y dejaría de soñar, y en cierto sentido dejaría de crear lo que 

crea, lo que construye cada día, son riqueza, son montaña, son 

grandes, son esperanza y para seguir siendo eso no dejen de ser 

mineros porque entonces si la situación se nos pondría un poquito 

complicada. O.K.  

Los antiguos griegos cuando hablaban de la excelencia decían que era 

tener una actitud, una actitud excepcional para conseguir algo, ustedes 

lo están haciendo, no lo han terminado, están en ese camino, están en 
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esa lucha, están en ese esfuerzo y sabemos que al final lo más precioso 

de ustedes que es su juventud y su tiempo lo están dedicando 

justamente a conseguir esa riqueza que se hace esperanza, gracias a 

su trabajo.  

Seneca el filosofo latino tiene una frase que decía que la vida,  yo creo 

que esta también se puede aplicar a los discursos que el rector va de 

vez en cuando, la vida es como una obra de teatro, no importa cuanto 

dure, si no si ha sido bien representada. Hoy ustedes están 

representando muy bien su vida, y  esa es realmente la gran excelencia, 

y entonces ¿qué hago yo con la excelencia? Esta noche cuando cada 

uno de ustedes tenga su diploma en su mano, después de que se hayan 

sacado las fotos, de que se hayan comido los canapés, dejen alguno a 

Paulina por favor, después de que hayan brindado con su familia y 

lleguen a su casa con el diploma, ¿y luego qué?, yo no sé si ustedes se 

hacen esa pregunta, ¿y luego qué?, porque mañana será jueves por si 

acaso no lo saben, mañana habrá que seguir estudiando, mañana habrá 

que seguir picando con esperanza por la riqueza, ¿mañana qué? 

Realmente yo les quisiera dejar, les quisiera dejar dos regalos que el 

Papa Francisco nos hizo en México. Marcelo nos ha dicho que él trabaja 

por el bien de los niños y lo hace con una fundación y nos invitó a una 

cosa hermosísima y es que si tú no tienes una causa social en tu vida, 

realmente algo te falta y si no la tienes porque no la encuentras, 

constrúyela. 

El Papa estuvo en un hospital que justamente busca ayudar de una 

forma muy especial a una de las situaciones más dolorosas de la 

humanidad que es el dolor del niño, el dolor del anciano es triste, el dolor 
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de la persona adulta es muy trabajoso, pero el dolor del niño ese rompe 

el corazón. El Papa estuvo ahí, para enseñarnos dos actitudes que 

siempre hay que tener ante la vida, y que ustedes jóvenes de excelencia 

académica de esta universidad para poder seguir trabajando en esto, 

ojala, que tengan siempre esta actitud ante la vida. La primera es 

agradecer, dar gracias, ¿cuántas confianzas están depositadas en 

ustedes?, ¿cuántas miradas, cuántos sueños?, se imaginan jóvenes 

cuantas veces han soñado sus papás con ustedes, se imaginan cuantas 

veces han soñado, cuantas veces sus papás han pensado en cada uno, 

en cada una de ustedes, y que hoy ustedes sean de excelencia se 

imaginan lo que eso enriquece y aumenta sus sueños. Nada más no lo 

hagan pesadilla después. Hay una gran confianza, y realmente hay una 

gran confianza porque ustedes saben muy bien que son un grupo muy 

especial, no solo son un grupo muy especial en esta universidad, son 

un grupo muy especial en México y son un grupo muy especial en la 

humanidad. Son aquellos que tienen el conocimiento, que saben el 

conocimiento, que poseen el conocimiento de eso hay que dar gracias, 

de que yo si tengo conocimiento y que por eso precisamente porque 

tengo un conocimiento puedo dedicarme a un mundo mejor y puedo ser 

capaz de construir un mundo mejor, agradezcan, nunca se cansen de 

agradecer, aunque su trabajo sea de ustedes y para ustedes todos los 

días nunca se cansen de decir gracias, y nunca se cansen de bendecir, 

bendecir. Ustedes jóvenes, cada uno, cada una de ustedes se han 

pensado alguna vez cuando se ven en la selfie de Paulina, se han 

pensando que tú eres una bendición, ¿te has pensado alguna vez como 

una bendición para alguien?, si, que tú eres realmente eres alguien que 

puede decir gracias a mi a lo mejor alguien que no ve verá, alguien que 
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no sabe aprenderá, alguien que no tiene como llega por un camino 

tendrá camino, alguien que no tiene como comunicarse se comunicará. 

Cada uno y cada una de ustedes son una bendición porque son la 

posibilidad de que muchas personas encuentren el bien a través de lo 

que ustedes han recibido y ese queridos jóvenes, queridas jóvenes ese 

es un sello Anáhuac, ese es un sello que tiene que estar en su corazón 

porque eso es ser líderes de acción positiva, saber que eres una 

bendición para mucha gente, aunque a veces no te lo reconozcan, 

aunque a veces te miren y te hagan ¡arrghh!, si, no te preocupes eres 

una bendición, seguirás siendo siempre una bendición, son la riqueza 

de México, son el orgullo de sus papás, de sus profesores y de sus 

directores, nada más que nunca olviden que eso implica una 

responsabilidad y eso implica una decisión que quizá no es fácil 

jóvenes, de seguir siendo el orgullo de otro. Eso no es fácil, seguir 

siendo el orgullo de alguien es una carga que pesa, en la que a veces 

te puedes desanimar, sobre todo te puedes desanimar a  lo mejor 

cuando descubres que quizá no siempre puedes ser como quieres ser, 

que no siempre puedes lograr lo que quieres ser, nunca te desanimes, 

nunca te desanimes.  

Hay una escena en Star Wars que es muy llamativa, perdón señores 

académicos por citar Star Wars en la universidad, pero como ustedes 

saben Star Wars es el fruto fílmico del más grande filosofo sobre el mito 

universal que se llama Joseph Capbell, si no lo saben entonces no me 

tienen que perdonar el que yo haya citado a Star Wars en esta 

universidad. Hay una escena jóvenes, hay una escena, se acuerdan 

cuando Luke ha ido al planeta donde está Yoda, él no sabe quién es 
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Yoda, ok, si no la han visto, véanla. Y él piensa que ya sabe todo sobre 

la fuerza, que tiene control de la fuerza, si, hasta que Yoda le dice saca 

tu nave del lago, y entonces Luke Skywalker, con la fuerza empieza a 

intentar sacar la nave, empieza intentar hacer ejercicios para ver cómo 

lo hace, y no puede. Y entonces Yoda le dice saca la nave del lago, y 

entonces Luke le responde lo estoy intentando, y Yoda le dice, no, no lo 

intentes, hazlo o no lo hagas, pero no lo intentes. Jóvenes de excelencia 

Anáhuac no se conformen con intentarlo, háganlo, saquen la nave del 

lago, y anímense a volar porque hay estrellas de la muerte por ahí 

perdidas en el espacio, que necesitan de Jedis dispuestos a jugársela 

sabiendo que no son los más fuertes del universo pero que tienen la 

mayor de las fuerzas del universo, la decisión de hacer que el bien 

venza al mal.  

Felicidades por su premio de esta noche.  
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